

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: Postulat von Philipp Schoch, Grüne Fraktion: Metrobasel
Autor/in: [Philipp Schoch](#), Grüne
Mitunterzeichnet von: Augstburger, Gorrengourt, Joset, Münger, Rohrbach, Rüegg, Schmied, Schneider Elisabeth, Schuler, Schweizer Hannes, Schweizer Kathrin, Simonet, Steiner, Vögelin, Wyss und Ziegler
Eingereicht am: 8. Mai 2008
Nr.: 2008-124
Bemerkungen: --
[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Die Region rund um Basel ist die wohl fragmentierteste und politisch zerschnittenste Metropolregion Europas. Sie umfasst Gebiete von drei Ländern: fünf Kantone in der CH, drei Cantons in F und einen Landkreis in D.

Im April 2008 wurde der Verein metro basel für alle Engagierten aus Politik, Wirtschaft und Zivilgesellschaft aus dem Raum Basel gegründet. Metrobasel soll die Entscheidungsträger in Politik und Wirtschaft - letztlich aber auch die Bürgerinnen und Bürger - sensibilisieren und mobilisieren, um die nötigen Beiträge zu leisten, damit aus der Agglomeration Basel eine dynamische Metropolregion wird. Dies kann gelingen, wenn die Menschen die Region als Einheit betrachten und gemeinsam eine innovationsorientierte Politik anstreben.

Der Verein metrobasel übernimmt von BAK Basel Economics das metrobasel Programm. Bisherige Gründungspartner sind die Novartis und der Kanton Basel-Stadt. Der Kanton Basel-Landschaft ist bis jetzt nicht beteiligt.

Im Zentrum einer internationalen Wettbewerbsfähigkeit und einer nachhaltigen Entwicklung stehen die Themenfelder: regulatorisches Umfeld der hiesigen Schlüsselbranchen Forschung und Bildung, Raumentwicklung und metropolitane Lebensqualität, Kulturangebot, Verkehr, Energie und Umwelt. Der Zweck von metrobasel besteht in der Schaffung einer Plattform sowie eines Akteurs der Metropolitanregion Basel zur Unterstützung dieser Bemühungen.

Da das Baselbiet flächen-, bevölkerungsmässig und in wirtschaftlicher Hinsicht einen grossen Teil dieser Region ausmacht, wäre ein Abseitsstehen weder förderlich noch nachvollziehbar. Vielmehr bietet sich hier eine grosse Chance, die Region als Ganzes und im Interesse aller Partner vorwärtszubringen.

Der Regierungsrat wird deshalb gebeten, er möge prüfen und berichten,
in welcher Form sich der Kanton Basellandschaft an metrobasel beteiligen könnte.